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Уважаемые сотрудники и ветераны  
правоохранительных органов!

 Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Вы посвятили себя благородной и ответственной профессии. В буд-

ни и праздники вы всегда на страже жизни, здоровья, прав и свобод на-
ших земляков. 

Вы эффективно боретесь  с  преступностью,  охраняете обществен-
ный порядок и обеспечиваете надёжную защиту граждан. Всё это требу-
ет от каждого сотрудника органов внутренних дел высочайшего профес-
сионализма,  принципиальности,  твёрдости  характера и мужества. Вы 
не раз  проявляли  самоотверженность и  героизм при исполнении  слу-
жебного долга. 

Особые слова благодарности хочу выразить ветеранам, которые внес-
ли весомый вклад в развитие системы правоохранительных органов  и 
продолжают передавать молодёжи бесценный опыт. 

Убеждён, сотрудники органов внутренних дел и впредь сделают всё 
необходимое для безопасности жителей, будут поднимать престиж по-
лиции в регионе. 

Желаю всем вам с  честью нести  службу! Здоровья,  благополучия, 
мира и добра вам и вашим близким!

В.В. ЯкУшеВ,
губернатор Тюменской области                                     

10 ноября – День сотрудника органов внутренних дел рФ

Уважаемые сотрудники органов внутренних дел 
казанского района,ветераны труда!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
В этот день мы чествуем смелых и мужественных людей, всегда го-

товых прийти на помощь в тяжёлых жизненных ситуациях. Служба в ор-
ганах внутренних дел – залог общественной стабильности и охраны об-
щественного порядка, гарантия безопасности ,здоровья и покоя жителей 
нашего района. Особые слова благодарности хочется выразить ветера-
нам, посвятившим долгие годы тяжёлым милицейским будням и воспи-
тавшим себе достойную смену. Крепкого вам здоровья, большого лично-
го счастья и благополучия.

Т.А. БогдАноВА,
глава района

Уважаемые сотрудники органов внутренних дел 
казанского района, ветераны труда! 

Примите поздравления от депутатов Думы Казанского муниципально-
го района с профессиональным праздником! Сотрудников органов вну-
тренних дел Казанского  района  отличает  высокий  профессионализм, 
самоотверженный труд, умение преодолевать трудности. Желаем вам 
крепкого здоровья, счастья, успехов в работе, мирного неба над головой.

о.А. СоБЯнинА,
председатель Думы

Поздравления

В честь военной 
разведки

День военного разведчика отме-
чается в нашей стране ежегодно 5 но-
ября. Это профессиональный празд-
ник российских военных, чья служба  
связана с военной разведкой. Ещё со 
времён Киевской Руси разведка игра-
ла неоценимую роль в государстве. В 
годы Великой Отечественной войны 
эта роль стала ещё более весомой. В 
современной истории разведка тоже 
заняла ведущее место в решении за-
дач по обеспечению безопасности 
своей страны, защите её целостно-
сти и неприкосновенности, а также 
в помощи другим государствам. Раз-
ведчики в любой обстановке при лю-
бых обстоятельствах оставались пре-
данными своей Родине и народу, вер-
ными присяге. В честь Дня военного 
разведчика в парке села Казанско-
го, у памятника погибшим в боевых 
действиях и военных конфликтах, со-
стоялся митинг. Члены районной об-
щественной организации «Патриот» 
и граждане, проходившие службу в 
разведывательных войсках,   почти-
ли память погибших, возложили цве-
ты к мемориалу.   

 гиБдд  
предостерегает
Снегопады  усложняют  дорожно-

транспортную обстановку  в регио-
не. Чтобы не допустить никаких ЧП, 
ГИБДД предпринимает ряд профи-
лактических мер. Автоинспекторы 
работают во взаимодействии с до-
рожными  службами.  Инспекторы 
ДПС в постоянном режиме сообща-
ют об изменениях погодных и дорож-
ных условий на трассах в дежурную 
часть  ГИБДД. Усилен  контроль  за 
движением на федеральных  трас-
сах.  Во  время  снегопада  автомо-
билистам  необходимо  учитывать                
экстремальные дорожные условия, 
выбирать безопасную скорость, а на-
чинающим водителям и вовсе лучше 
отложить дальние поездки до улуч-
шения погоды или окончания снего-
пада. Водители, которые  ещё не по-
меняли летнюю резину на зимнюю, 
должны  сделать  это  немедленно. 
Кстати, зимняя резина должна при-
сутствовать  на всех четырёх колё-
сах автомобиля. В противном слу-
чае владельцев автотранспорта бу-
дут привлекать к административной 
ответственности. 

Важная 
кампания  

Всеобщая  сельскохозяйствен-
ная  перепись  будет  проходить  в 
России летом 2016 года. Проводит-
ся данное мероприятие один раз в 
десятилетие. По словам предста-
вителей Минсельхоза, руководства 
Росстата и профильных ведомств, 
результаты переписи помогут скор-
ректировать необходимые меры по 
государственному  стимулирова-
нию агропромышленного комплек-
са РФ, повысив эффективность со-
вместной работы властей и произ-
водителей  сельскохозяйственной 
продукции по реализации страте-
гии  продовольственной  безопас-
ности страны. 

Всеобщая  перепись  в  сель-
ском хозяйстве пройдёт с 1 июля 
по  15  августа  следующего  года. 
Последняя  перепись  проводи-
лась в 2006 году, и её данные во 
многом  потеряли  актуальность. 
Осенью  текущего года (с 15 сен-
тября  по  15  ноября)    перепись  
пройдёт в труднодоступных и от-
далённых сельскохозяйственных 
регионах страны. 

единые 
администрации
Думы  16  районных  центров 

Тюменской  области  приняли  ре-
шение  о  передаче  полномочий 
поселковой  администрации  рай-
онным  органам  муниципальной 
власти.  В  итоге  управлять  рай-
центром  и  всем  районом  будет 
«единая  администрация».  Этот 
шаг позволяет улучшить качество  
управления,  прекратить  дубли-
рование  функций  двух  админи-
страций,  сократить  управленче-
ский   аппарат, расходы бюджета 
на его содержание. Сэкономлен-
ные за счёт снижения числа слу-
жащих средства будут направле-
ны на развитие территории. В по-
селении  сохраняется  свой  пред-
ставительный орган – Дума, мест-
ный бюджет, местные налоги и му-
ниципальная собственность. Ини-
циатива по  созданию «единых ад-
министраций»  одобрена Думами 
муниципальных районов. Первые 
примеры работы «единой админи-
страции»  уже получили положи-
тельную оценку, прежде всего со 
стороны населения.

В память 
о погибших  

Десятки тюменцев в воскресе-
нье,  1  ноября,  собрались  возле  
своеобразного  мемориала  памя-
ти на Цветном бульваре. Органи-
заторами мероприятия стали «Мо-
лодая гвардия» и МИЦ «Моя тер-
ритория».

– Появилась информация о том, 
что в авиакатастрофе над Египтом 
погибла  тюменка  Елена  Томина, 
–  рассказал «КП-Тюмень» руково-
дитель «Молодой гвардии» Роман 
Рзаев.  – Мы решили,  что Тюмень 
просто не может остаться в стороне, 
поэтому провели траурный митинг. 
Информацию о нём распространя-
ли через социальные сети.

Среди  пришедших  к  мемори-
алу были люди разного  возраста. 
Многие  из  них  принесли  цветы  и 
игрушки.

Завершилась акция возложени-
ем  цветов,  игрушек  и  зажжённых 
свечей в форме цифр 9268 – номе-
ра фатального рейса, который унёс 
жизни 224 человек.

информации подготовила 
олеся  РУф

В  неСколько  СТРок  оБо  ВСём

Юрий Сергеевич Старокоров поступил на служ-
бу  в  органы 16 лет  назад. Решение  связать  свою 
жизнь с этой отважной, нелёгкой и чаще всего небла-
годарной профессией созрело в нём во время армей-
ской службы во внутренних войсках в подмосковной 
дивизии имени Дзержинского. Солдатом-срочником 
он принимал участие в рейдах, нёс охрану на мас-
совых мероприятиях. Тем не менее после возвра-
щения домой в Новоселезнёво даже Юрию, дембе-
лю внутренних войск, не так-то просто было устро-
иться в милицию: в конце 90-х отдел был полностью 
укомплектован, и полгода пришлось ждать вакант-
ного места. 

Устроился он в Казанский РОВД с армейским зва-
нием «младший  сержант». Постепенно дослужил-
ся до прапорщика. Службу начал в отделе ППС, по-
том год работал помощником участкового на участ-
ке «Новоселезнёво-Гагарье», после чего перевёлся 
помощником оперативного дежурного. В связи с пре-
образованием милиции в полицию штат сократился, 
и Юрий пришёл на место водителя дежурной части. 
Четыре раза молодой сотрудник ОВД за время служ-
бы был в командировках на Северном Кавказе: три 
раза –  в Чеченской Республике и один раз – в Да-
гестане. Причём уже будучи человеком глубоко се-
мейным. Ну как глубоко… Пятерых детей воспиты-

Положительный пример

вают супруги Юрий и Надежда Старокоровы. 
Надежда происходит из древнего казачьего рода, так 

что и Юрию пришлось втянуться в казачьи будни. Те-
перь он – непременный спутник жены в творческой дея-
тельности, даже и в этом став её поддержкой и опорой. 

А вот  супругу на свою работу он бы не пустил, по-
скольку  считает,  что  слишком  вредно  для женского 
хрупкого организма выдерживать внеурочные полноч-
ные  вызовы,  поздние  рейды,  внезапные  усиления  и 
прочие «прелести» даже не службы – служения в ор-
ганах. Больше того, ощутив их на собственном опыте, 
отец  десять раз подумает, прежде чем благословить 
своих подрастающих сыновей  на этот поистине само-
отверженный путь. 

Какими чертами должен обладать тот, кто готовится 
посвятить себя службе в органах? Прежде всего, сде-
лал вывод Юрий, это умение находить к людям подход. 
Уметь убеждать их и разрешать конфликты мирным и 
конструктивным путём. 

В общем, какую сферу жизни ни возьми, везде Юрий 
показал себя с самой лучшей стороны – и как надёж-
ный супруг, и как настоящий отец, и как смелый (и в то 
же время мудрый) сотрудник органов внутренних дел. 
Есть, есть среди современных мужчин такие положи-
тельные примеры!

Текст и фото екатерины ТеРлееВой

ПодПиСкА-2016 

не забудьте про районку
Напоминаем нашим уважаемым читателям, что всё меньше 

времени остаётся до конца подписной кампании на периодиче-
ские издания  на 1 полугодие следующего года. Делая выбор в 
пользу тех или иных газет и журналов, не забудьте про районную 
газету «Наша жизнь», рассказывающую  о новостях района и жиз-
ни земляков.

Соб. инф.
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Арман Альтеков, семиклассник Чирковской школы, пятый год зани-
мается в секции настольного тенниса. Несмотря на то, что в  школе нет 
спортивного зала, этот вид спорта здесь культивируется. Теннисный стол 
размещён прямо в школьном коридоре, и сыграть партию-две можно даже 
на перемене, была бы ракетка под рукой. 

Упорство и регулярные тренировки помогают в достижении высоких 
результатов. Нортай Тусанович Альтеков, тренер по теннису, с гордостью 
рассказывает об Армане  как об одном из лучших игроков своей секции.  
В этом году юноша сумел одержать несколько побед подряд в соревно-
ваниях высокого класса.

В апреле Арман Альтеков стал абсолютным чемпионом в соревнова-
ниях команд детской лиги юга Тюменской области, которые проходили  
в городе Ишиме. Через два месяца он стал победителем областных со-
ревнований  по настольному теннису среди юношей младшей возраст-
ной группы (2002 год и младше). В июле в Тюмени проходило первен-
ство Уральского федерального округа. Арман Альтеков вновь обошёл 
всех своих соперников и стал первым.   

Способности спортсмена не остались незамеченными. По итогам со-
ревнований юношу  пригласили в  сборную команду Тюменской области, 
которую  вместе с Арманом представляли два игрока из Тюмени и один 
из Нижней Тавды. Каждый из них выступал в своей возрастной  группе.

С 17–24 октября в городе Чебоксары состоялось первенство России 
по настольному теннису, в котором приняли участие спортсмены из  16 
регионов страны. В упорной борьбе  тюменцы стали бронзовыми при-
зёрами соревнований, уступив только командам Ростовской и Саратов-
ской областей. Арман Альтеков выполнил второй взрослый разряд по на-
стольному теннису. В прошлом году Арман также выступал в составе тю-
менской команды на первенстве России в Твери.  Тюменцы тогда были  
седьмыми среди 21 команды.

Нортай Тусанович Альтеков, тренер теннисиста, тоже получил па-
мятную медаль за отличную подготовку спортсмена. Подобной меда-
ли в районе нет ни у кого. Двадцать два года Н.Т. Альтеков работает 
инструктором-методистом   по спорту в Чирках. Игроков по настоль-
ному теннису он тренирует уже десять лет и при любой возможности  
старается вывезти их на соревнования, которые проходят за преде-
лами района. 

В начале октября чирковские теннисисты стали участниками област-
ной школьной спартакиады, которая прошла в Ялуторовске.   В состав 
сборной команды  района вошли также спортсмены из Грачёвской и Ка-
занской   школ. Казанцы   завоевали четвёртое общекомандное место. 
Юноши стали  третьими,  девушки – пятыми. 

Светлана ЗВоРыгинА
фото автора

   

ЗнАй  нАших!

многократный 
чемпион  

В  конце октября руководители 
и специалисты районного управле-
ния по развитию агропромышлен-
ного комплекса провели выездное 
совещание, в ходе которого обсуж-
дались вопросы, связанные с пер-
спективами развития животновод-
ческой отрасли района.

делА кРеСТьЯнСкие

есть на кого 
равняться

Совещание  проводилось  на 
базе агрофирмы «Новоселезнёво», 
где успешно внедряется так назы-
ваемый  холодный метод выращи-
вания телят.

Начальник управления по разви-
тию АПК Сергей Алексеевич Долгих 
своё выступление начал с тревож-
ной  статистики. По  субъективным 
причинам  сократилось  поголовье 
коров. Животноводческая отрасль 
в ильинской «Сельхозинтеграции», 
дубынской «Мичуринской свиновод-
ческой компании» приказала долго 
жить. До тридцати голов сократилось 
поголовье коров в агрофирме «За-
речная» – ныне ООО «Покровское».

Опустела  откормочная  пло-
щадка в Яровском, где содержался 
элитный скот знаменитой француз-
ской мясной породы. Быки-носители 
мраморного мяса переехали в дру-
гой филиал мясной компании.

Не торопятся наращивать пого-
ловье и  традиционно  стабильные 
в  этом  плане  сельскохозяйствен-
ные предприятия района. К велико-
му сожалению, дойные коровы за-
биваются или, как говорят зооспе-
циалисты, выбраковываются не по 
причине низкой продуктивности, а 
из-за  обретённых болезней – хро-
моты ног, мастита вымени и зараз-

ных заболеваний. Главный специа-
лист управления по развитию АПК 
Альбина Валентиновна Мамантова 
с озабоченностью говорила о том, 
что специалисты животноводческой 
отрасли ослабили контроль за ра-
ботой доярок, скотников, осемена-
торов. Новотельных коров не кор-

мят по усиленному рациону, не от-
водят для них специальные места. 
Новорожденным телятам порой не 
выпаивается молозиво, что приво-
дит  к  падежу. В отдельных  хозяй-
ствах игнорируются прогрессивные, 
проверенные методы воспроизвод-
ства животных.

Миллионы рублей  тратятся  на 
закупку высокоудойных пород ско-
та, а покрываются элитные коровы 
худосочными беспородными быка-
ми. И появляется на свет убогое по-
томство. Прописные истины не ста-
новятся  повседневным правилом. 
В кормопроизводстве по-прежнему 
превалируют объёмы, но не высо-
кое качество кормов. Вот  не стали 
хозяйства  закупать жмых  по  при-
чине дороговизны,  и среднесуточ-
ные удои молока снизились на один 
– два литра.

Сергей Алексеевич Долгих  го-
ворил  о  том,  что  субсидирование 
животноводческой отрасли впредь 
проводиться будет с  учётом себе-
стоимости продукции.

– Сорок  –  сорок  пять  процен-
тов в производстве молока состав-
ляют расходы на корма, – подыто-
жил он.  – Приплюсуем  сюда  рас-
чёты за энергоносители. Но значи-
тельными продолжают оставаться 

так называемые непроизводствен-
ные  затраты-потери.  За  лукавой 
этой формулировкой кроется нера-
дивость, халатность и прочие про-
изводственные грехи. 

Соблюдение элементарных зо-
отехнических и ветеринарных пра-
вил и норм не требует материаль-
ных затрат, капитальных вложений. 
Нужно просто профессионально вы-
полнять свои должностные обязан-
ности. Если это будет делаться еже-
дневно, то непроизводственные по-
тери исчезнут. Не может существо-
вать этих потерь там, где зоотехни-
ческая и ветеринарная службы ра-
ботают чётко. Не напрягаясь из по-
следних сил, а работая в нормаль-
ном технологическом ритме.

Человеческий фактор  –  пока-
затель  экономический.  Приводи-
лись на совещании цифры и фак-
ты,  свидетельствующие о вдумчи-
вой работе руководителей и специ-
алистов животноводческой  отрас-
ли сельхозпредприятий района. Вы-
сокой оценки заслуживает труд ве-
теринаров,  зоотехников,  бригади-
ров   СХПК им. Чапаева, агрофир-
мы «Новоселезнёво», агрокомплек-
са «Маяк».

К  примеру,  животноводческая 
ферма  агрофирмы  «Новоселез-
нёво»  походит  на мини-завод  по 
производству молока.  В  коровни-
ках тепло и сухо. Проходы каждый 
день посыпаются опилками. В про-
сторном телятнике свежо. Телята и 
в холоде растут здоровыми. 

Сергей Алексеевич Долгих и его 
команда не только руководят агро-
промышленным комплексом райо-
на, но и стремятся внедрять в сель-
скохозяйственную  отрасль  про-
грессивные технологии. Не счесть 
адресов передового опыта, по ко-
торым выезжала команда С.А. Дол-
гих с делегациями из хозяйств рай-
она. А равняться у нас есть на кого.

Было бы только желание.
олег дРеБеЗгоВ

фото автора

иЗ  ПиСем  В  РедАкциЮ

Спасибо 
за встречу

От имени жителей села Ильин-
ки хотелось бы поблагодарить ор-
ганизаторов мероприятия, приуро-
ченного ко  Дню памяти жертв по-
литических репрессий. Состоялось 
оно    в Ильинском центре  досуга, 
а   провели его     Л.В. Инозенцева, 
В.П. Ражин, М.А. Шевчук. Чаепитие 
прошло так душевно, что воскреси-
ло воспоминания тех, по чьим жиз-
ням так  тяжело прошлись сороко-
вые годы. Всех затронул за живое 
рассказ А.Д. Брезгина,  у  которого 
был репрессирован отец. На встре-
чу  были  приглашены  семьи    рус-
ских немцев Яргер, Райхерт, Валь-
тер, Файт и другие. Для некоторых  
Ильинка стала второй родиной, так 
как родились они в Поволжье. Мно-
гие появились на свет уже здесь. В 
результате встречи стало понятно, 
что у слова «репрессии» нет наци-
ональности. От них пострадали все. 

ВАйнБендеР, ПлеСоВСких, 
БРеЗгин, Бек, миллеР

 и другие
с. Ильинка

для бабушек 
и дедушек

Учащиеся второго  класса  вме-
сте  с  их  классным руководителем 
Ниной Cергеевной Медведевой под-
готовили праздничное мероприятие 
для бабушек и дедушек. В их адрес  
в этот день  было сказано много тё-
плых и приятных слов. Ребята пели 
песни, озорные частушки и читали 
стихи. Гости праздника принимали 
участие в интересных конкурсах, ро-
зыгрыше  лотереи. 

Бабушки и дедушки поблагода-
рили любимых внуков и уважаемую 
Нину Сергеевну за организованный 
праздник,  за интересно проведён-
ное время. 

В. ЗемСкоВА
 с. Яровское

если рядом 
добрые люди
Мы проживаем в посёлке Ново-

селезнёво. Прошедшим летом в на-
шем дворе случился пожар. К сча-
стью, огонь вовремя заметили со-
седи,  которые    и  вызвали  пожар-
ных. Две пожарные бригады прибы-
ли на место уже через три минуты. 
Профессиональные пожарные  ра-
ботали слаженно, чётко,  грамотно 
и отстояли наш дом. Вся наша се-
мья выражает огромную благодар-
ность А.А. Черепанову, М.А. Богда-
нову, А.А. Трушникову, Ю.Н. Фроло-
ву, А.С. Мамбетову. Спасибо вам  за 
ваш опасный, но такой нужный для 
людей труд. 

Также  мы  благодарны  своим 
соседям,  которые  тоже  не  оста-
лись  в  стороне.  Отдельное  спа-
сибо семьям Мотаевых и Лебеде-
вых, а также Александру Владими-
ровичу Новохатину – за спасение 
нашего пса Бублика. Односельча-
не   оказали нам   помощь как во-
время  пожара,  так  и  после  него. 

Спасибо нашим друзьям – Пасту-
ховым, Погниребко и всем осталь-
ным, кто был рядом.

елена и Юрий  
кАлАшникоВы
 п. Новоселезнёво

СВоё  дело

Содействуя самозанятости
В 2015 году при содействии органов службы занятости населения 

Тюменской области уже 201 гражданин открыл собственное дело, из 
них 4 человека возглавили крестьянские (фермерские) хозяйства.

Наиболее востребованными видами деятельности оказались следу-
ющие:  торговля, деятельность ресторанов и  кафе,  строительство,  ре-
монт и обслуживание автомобилей, предоставление услуг парикмахер-
ских и салонов красоты, ремонт бытовых изделий, сельское хозяйство.

 Содействие самозанятости безработных  граждан — одна из  госу-
дарственных  услуг,  предоставляемых центрами  занятости  населения 
Тюменской области. Для того чтобы решались не только проблемы за-
нятости населения, но и появлялся экономический эффект, выявляют-
ся наиболее перспективные бизнес-идеи граждан, безработные целена-
правленно обучаются профессиям, необходимым для организации соб-
ственного дела, оказываются профориентационные услуги (профотбор, 
тестирование,  консультирование),  консультационная помощь в  разра-
ботке бизнес-планов.

Соб. инф.

Участники совещания знако-
мятся с условиями содержания 
телят в помещении, в котором 
применяется так называемый хо-
лодный метод выращивания мо-
лодняка крупного рогатого скота

обмен опытом, общение коллег – главные составные выездных 
рабочих совещаний, проводимых управлением по развитию АПк.

один из старейших бригадиров животноводства Пётр ильич Таш-
ланов из СхПк им.Чапаева выбрал момент для того, чтобы побесе-
довать с гостеприимной хозяйкой – зоотехником агрофирмы «но-
воселезнёво» Татьяной геннадьевной Рагозиной

Теннисист Арман Альтеков со своим тренером
 нортаем Тусановичем Альтековым
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16 октября 2015 г. состоялось первое за-
седание комиссии по подготовке и проведе-
нию Всероссийской  сельскохозяйственной 
переписи 2016  года  (ВСХП-2016) на  терри-
тории Казанского муниципального района, на 
котором рассмотрены организационные во-
просы, утверждены планы работы, распреде-
лены обязанности между членами комиссии.

На заседание комиссии были приглашены 
главы сельских поселений, так как обсужда-
лась тема ведения документов похозяйствен-
ного учёта и актуализация содержащихся в 
них сведений. Эти сведения необходимы для 
составления списка № 7 «Граждане, имею-
щие земельные участки для ведения лично-
го  подсобного  хозяйства,  индивидуального 
жилищного  строительства,  другие  земель-
ные  участки,  не  входящие  в  объединения, 
или имеющие сельскохозяйственных живот-
ных в сельских поселениях».

Список № 7 – самый большой список, со-

идёт подготовка 
к Всероссийской 

сельскохозяйственной  переписи 
держащий,  по  предварительным  данным,    
8760 объектов.

В целях обеспечения полноты охвата объ-
ектов ВСХП-2016 до конца 2015 года планиру-
ется проведение работ по переписному рай-
онированию, по результатам которого опре-
делится потребность  в лицах,  осуществля-
ющих сбор сведений об объектах переписи.

К проведению переписи будут привлекать-
ся временные переписные работники на до-
говорной основе  (в  соответствии  с  законо-
дательством РФ) на 65 дней, включая обу-
чение, предварительный обход, проведение 
переписи,  контрольный обход объектов пе-
реписи и сдачу документов и материальных 
ценностей.

По сравнению с предыдущей переписью 
число переписчиков сократится в несколько 
раз. Это стало возможным благодаря разви-
тию информационных технологий: перепис-
чики  получат  в  распоряжение  переносные 

планшетные компьютеры, позволяющие со-
бирать данные более  точно и  оперативно. 
Эта технология была апробирована Росста-
том в 2013 году, во время пробной перепи-
си,    и  она  показала  свою  эффективность. 
Прежде всего, повышается качество введе-
ния сведений в электронный опросник. Не-
вольную ошибку  переписчик может  испра-
вить ещё на стадии ввода полученных све-
дений. Ещё одно преимущество использова-
ния планшетов заключается в том, что можно 
сразу проследить, где, когда и кем введены 
данные. То есть контроль действий перепис-
чиков полный, причём многократно возраста-
ет скорость обработки полученных данных.

Средняя  норма нагрузки  на  переписчи-
ка составляет 460 объектов за период рабо-
ты, или  10  объектов   в  день,  на   инструк-
тора – 6 счётных участков. Всем  желающим 
стать    переписчиками  необходимы  знания 
компьютера. 

Хотелось бы  заострить  внимание жите-
лей района на  том,  что  сведения  в  анкету 
вноситься будут  со слов опрашиваемого, в  
анкетах не будет  сведений о его личности, а 
также  не указываются адрес подворья, фа-
милии его  владельцев. За несоблюдение кон-
фиденциальности  переписчик несёт ответ-
ственность, вплоть до уголовно наказуемой.

Защиту  собранной в  ходе переписи ин-
формации обеспечивает статья 12 Федераль-
ного закона от 21.07.2005 г. № 108  «О Все-
российской  сельскохозяйственной  перепи-
си»: персональные данные являются инфор-
мацией ограниченного доступа, с переписчи-
ков берётся специальная расписка об их не-
разглашении,  а  представителям власти  за-
прещено запрашивать эти сведения.

Всероссийская сельскохозяйственная пе-
репись не имеет и не может иметь фискаль-
ных последствий.  Как показал опыт преды-
дущей сельскохозяйственной  переписи, про-
ходившей  в 2006 году,  она не нанесла граж-
данам никакого ущерба и не повлияла на раз-
мер налогообложения. Главное для статисти-
ки – дать полные и объективные  сведения 
об аграрном  ресурсе страны и  о структуре 
сельскохозяйственного производства.

Т. ЖУкоВА,
 уполномоченный по проведению 

переписи в Казанском районе

Я  смотрела  выступления  
участников районного фестиваля-
конкурса самодеятельного творче-
ства  ветеранских  клубов  «Народ-
ный родник» и немного  сожалела о 
том, что согласилась быть в жюри. 
Дело в том, что мне надо было оце-
нивать  концертные номера, а хоте-
лось просто слушать и любоваться. 
Какие всё-таки ветераны молодцы! 
Какие они талантливые, трудолюби-
вые,  целеустремлённые – без этих 
качеств их выступления не получи-
лись бы такими  интересными, яр-
кими, красивыми. 

Этот  своеобразный  концерт  
состоял  из  хоровых,  групповых  и 
сольных песен, сценок, стихотворе-
ний, танцев – разнообразие боль-
шое. И каждое выступление, счи-
таю, достойно похвалы. Ну, как, к 
примеру, было   не   порадоваться 
исполнению песен «В путь-дорожку 
я  тебя  отправлю»  (ветеранский 
клуб  села  Яровского),  «Хорошо, 
что ты пришёл»    (Чирки), «Синий 

ЗолоТой  ВоЗРАСТ

«народный родник» оправдал своё название

платочек» (Ильинка),  «Белые слё-
зы  черёмух»  (Большая Ченчерь),  
«Снег седины» (Гагарье), не залю-
боваться    грациозностью  грачёв-
ских танцоров, не восхититься ар-
тистичностью и талантом большер-
ковских,  ильинских, пешнёвских и 
новоселезнёвских    самодеятель-
ных  актёров.

Фестиваль  был  посвящён 
70-летнему юбилею Великой По-
беды,  и  все  номера  соответство-
вали этой животрепещущей теме. 
Радовали глаз костюмы участников 
вокальных групп, причём всех без 
исключения, из всех сёл. Украсил и 
разнообразил действо видеопоказ 
на  большом  экране фотографий,  
иллюстраций, отрывков из архив-
ных  документальных фильмов. Не-
которые  выступления  (к  примеру, 
новоселезнёвцев, гагарьевцев)  со-
провождались демонстрацией фо-
тографий ветеранов-односельчан, 
и зрители узнавали лица уважае-
мых людей.

Такое  мероприятие  проводи-
лось  в  районе  впервые.  Раньше 
практиковались    отчёты  работы 
ветеранских  коллективов,  но  не 
в  таком формате. А нынче реше-
но  было,  так  сказать,  проэкзаме-
новать ветеранскую художествен-
ную    самодеятельность,  а  также 
показать на специальной выставке 
лучшие изделия прикладного твор-
чества ветеранов.  И,  надо отме-
тить, посмотреть было на что: вя-
заные, плетёные, сшитые, тканые  
вещи, картины, поделки   из бисе-
ра, из дерева, изготовленные ме-
тодом  скрапбукинга  и  с  помощью 
других  видов рукодельного искус-

ства. Кстати, тем, кто не оформил 
свой раздел выставки или предста-
вил мало экспонатов, жюри снижа-
ло  балл  при  подведении  оконча-
тельных итогов.

А вообще жюри пришлось нелег-
ко. Надо было выбрать наилучших 
из лучших. Правда,  на счёт перво-
го места никто никаких сомнений не 
высказывал. Практически сразу по-
сле выступления большеярковских 
ветеранов членам жюри, зрителям,  
приглашённым уже было ясно: вот 
они, победители!

 Первое же место присудили и 
ветеранскому клубу села Казанско-
го. Второе место разделили между 

собой  ветеранские клубы Ильинки 
и  Смирного, третье – Новоселезнё-
во и Грачей. То, что определили по 
два лауреата  на каждое из призо-
вых мест, ещё раз свидетельству-
ет об уровне выступлений конкур-
сантов. Учитывало жюри и воспри-
ятие  концертного  номера  присут-
ствующими.  К  примеру,  зритель-
ский  бонус  помог  выйти  в  дипло-
манты  смирновцам.  Уж  так  зажи-
гательно  спели  они  песню  «Пой, 
играй, гармошка» с озорными  го-
лосовыми  «ахающими»  вставками 
одной из исполнительниц –  Ирины 
Савченко.

Приятно было видеть рядом со 

взрослыми юных  помощников  ве-
теранских  артистов. Слушая  пес-
ню в исполнении вокальной группы 
из Афонькино, я отметила не толь-
ко  прекрасный сильный  голос со-
листки – Н.В. Винярских, но и саму 
выбранную песню,  в  которой есть 
такие слова:

«Мы единый народ, 
                        в самом деле, –
По душе, по культуре, по вере.
Триединая суть неделима:
Белоруссия, Русь, Украина!»
Золотые, правильные, актуаль-

ные слова! Вот так считаем мы, рос-
сияне,  даже  живущие  в  далёкой 
провинциальной Сибири! 

При  подведении  итогов  члены 
жюри  спорили, приводили аргумен-
ты, высказывая своё мнение. Я, до-
пустим, присудила бы одно из при-
зовых мест пешнёвским артистам, 
но  большинство меня  не  поддер-
жало. Впрочем, зрители щедро на-
граждали всех выступающих бур-
ными  аплодисменты. И это, можно 
сказать, было самым большим по-
дарком ветеранам, так как денеж-
ные призы были прямо-таки чисто 
символические.

нина РоСТоВщикоВА
фото автора и  

Светланы ЗВоРыгиной

Валентина ивановна ЧУ-
СоВкоВА,  и.о.  директора АУ 
«КРСТО «Досуг», член жюри:

– Фестиваль оставил хо-
рошее впечатление  о  раз-
витии художественной са-
модеятельности  ветеран-
ских клубов.  Выбор  побе-
дителей сделать было не-
легко, так как практически 
все выступления были на 
одинаковом уровне в плане 
сценического мастерства, 
соответствия репертуара 
выбранной теме. без сомне-
ния, выделялись большеяр-
ковцы. Выигрышным полу-
чилось их выступление, по-
тому что подготовили они 
мини-спектакль, который 
живо воспринимался зрите-
лем, соскучившимся по теа-
трализации. Душевно и кра-
сиво – на три голоса – спе-
ли чирковцы. на эмоцио-
нальном подъёме прочита-
ли стихи  М.н.  бечикова из 
Малой Ченчери и Л.Л. Мама-
кова  из Челюскинцев. на-
вернулись у меня слёзы на 
глаза, когда пели казанские 
ветераны – настолько их 
выступление было эмоцио-
нальным.

Просто и талантливо 
показали жизнь в тылу в 
годы войны, бабью долю 
пешнёвцы. Сыграть сценку 
им помогли два ребёнка, ко-
торые были так непосред-
ственны и милы. освежили 
программу грачёвцы, пред-
ставив яркий интересный 
узор танца.

оксана Станиславовна  
ПоПоВА, преподаватель по во-
калу Казанской детской школы 
искусств, член жюри:

– В целом  у меня оста-
лось положительное впечат-
ление о мероприятии. Есте-
ственно, кто-то из  само-
деятельных артистов был 
сильнее, кто-то слабее, но 
все постарались, подгото-
вили интересные номера. 
будь моя воля – я бы отме-
тила каждый ветеранский 
клуб и для каждого бы вы-
брала подобающую ему но-
минацию. Конечно, самым яр-
ким получилось выступле-
ние большеярковцев.  Понра-
вился танец женщин из Гра-
чей, они были единствен-
ные в этом жанре.  Достой-
но выступили  ильинцы, но-
воселезнёвцы. отметила я 
хорошие голосовые данные, 
талантливое  выступление 
Л.И. Семутиной из огнёво, 
прекрасный голос н.В. Ви-
нярских, солистки из Афонь-
кино.

одним словом, концерт 
достойный, думаю, зрите-
ли получили истинное удо-
вольствие.  

грачёвцы умеют и петь, и танцевать

Поделки смирновских ветеранов

остальные фото с фестиваля 
можно посмотреть на сайте   

нашажизнь72.рф
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Самый дальний путь начинается с ма-
ленького шага. Так утверждали китай-

ские философы древности. Возможно, даже 
сам Конфуций,  которого  так любят цитиро-
вать современные психологи, политологи и 
политики. Дорога  на областную спартакиа-
ду школьников началась 14 лет назад, как и 
нынче, в Ялуторовск.  И тоже в октябре. Толь-
ко отправлялась наша команда не на микро-
автобусе, а электричкой, и не 13,  а 10 октя-
бря. Эта чёртова дюжина невольно нет-нет 
да вспоминалась, особенно после того, как 
наш микроавтобус, едва миновав село Ста-
рая Заимка, остановился из-за поломки элек-
тронного оборудования. Старания и усилия 
водителя ни к чему не привели. Мотор катего-
рически замолчал, и мы оказались в тупике. 
Всё-таки отличная вещь – мобильная связь. 
Минут пятнадцать интенсивных переговоров, 
и водитель автобуса из Викулово любезно со-
гласился подобрать нас. Правда, пришлось 
подождать его пару-другую часов, но зато мы 
прибыли в Ялуторовск. 

Однако чёрная магия чёртовой дюжины 
продолжала преследовать нас. На мандат-
ной  комиссии выяснилось,  что один из  на-
ших воспитанников забыл дома паспорт, по-
тому как привык ездить со свидетельством 
о рождении. Из-за сбоя в банковской систе-
ме нам только поздно вечером перечислили 
деньги на питание и проживание. Преодолев 
большие и маленькие неприятности, мы всё 
же поселились в  гостинице с минимальны-
ми удобствами (один стул на четверых), по-
ужинали и стали готовиться к предстоящим 

СПоРТ.  СПоРТ.  СПоРТ

дорога длиною в 14 лет
играм. Утром выяснилось, что готовились к 
борьбе с одним противником, а играть при-
дётся совсем с другим. Кто-то из участников 
не приехал вовремя, и жеребьёвку пришлось 
проводить  заново. И нам достались прошло-
годние чемпионы из Исетска. Но было уже 
14 октября, день Покрова, дьявольская ма-
гия разрушилась, и мы одолели прошлогод-
них победителей со счётом 4:2.  Лиха беда 
начало. Набрав темп, наша команда после-
довательно обыграла ещё четыре коллекти-
ва из числа лидеров. И после второго дня с 
десятью  командными  баллами мы  вышли 
на первое место, став претендентом на по-
беду номер один. Вторая команда отстава-
ла на три балла.

Но мы не  спешили принимать поздрав-
ления. Хотя многие считали, что борьба за 
первое место  закончилась. Недаром  гово-
рят, что последний шаг – он  трудный самый. 
Шахматисты Сладковского  района оказали 
нашей команде упорнейшее сопротивление. 
Но всё-таки вынуждены были сдаться. И вот 
теперь мы чемпионы, впервые за 14 лет уча-
стия в таких соревнованиях. Четыре поколе-
ния воспитанников шахматной школы не мог-
ли добиться успеха. Удалось это  пятому по-
колению. Но без первого поколения это было 
бы невозможно. Виктор Шальнев (капитан), 
Александр Плотников, Дмитрий Филиппен-
ко, Евгений Бабыкпаев, Юлия Бабыкпаева и 

девочка из Ильинской школы,  имя которой 
я помню, но боюсь ошибиться в написании, 
–  вот те, кто закладывал фундамент для ны-
нешних чемпионов. 

Последнюю встречу,  которая  уже  ниче-
го не решала, с командой из Викулово наши 
шахматисты свели вничью. Близки были к по-
беде и в этой игре, но Владислав Барабан-
щиков переставил ходы и вместо заслужен-
ной единицы получил ноль. Как всегда, выру-
чил капитан Денис Лаубах, безупречно про-
ведший весь турнир и выигравший  все семь 
встреч, тем самым доказав, что он заслужен-
но получил первый разряд по итогам фести-
валя в Ярково. Вслед за нами финиширова-
ли шахматисты из Исетска и Юрги. 

Вот имена наших чемпионов: первая до-
ска –  Денис Лаубах (капитан), вторая – Ни-
кита Яковлев  (Казанская  средняя школа), 
третья  – Александр Пипкин  (Новоселезнё-
во,  первый тренер Анастасия Мельникова), 
четвертая и пятая –  Владислав и Алексан-
дра Барабанщиковы,  воспитанники Станис-
лава Евстафьева (Б-Ярки), шестая –  Алек-
сандра Шапенкова (Казанская школа). Инди-
видуально наши юные шахматисты, кроме ка-
питана,  были не сильнее многих, но настро-
енность на борьбу, жажда победы была за-
предельной. Кроме того, наша команда была 
одной из самых молодых и  ещё два года мо-
жет выступать в прежнем составе. И, возмож-

но,  побеждать. Но для этого надо  без голо-
вокружения от успеха продолжать работать 
и работать.

И последнее. Хочу поблагодарить всех ро-
дителей, которые потратили немало средств 
и сил для того, чтобы их дети добились тако-
го впечатляющего результата. Без их помощи 
это было бы невозможно.

Александр ПАнкРУшеВ
фото из архива автора

Пятого  ноября  отпраздновала  
свой день рождения Г.И.  Азнаба-
ева.    Галина Ивановна  (а  по  па-
спорту Халима  Таласпаевна)  ро-
дом  из  давно  исчезнувшей  дере-
веньки Берлик, что располагалась 
в  окрестностях  Благодатного.  Её 
отец  работал  бригадиром живот-
новодства, мама Макиш,  красави-
ца и умница, растила шестерых де-
тей. Когда умер  глава семейства,  
Гале было всего три года. Для се-
мьи настало трудное время. И тог-
да пошли  работать в колхоз двое 
несовершеннолетних  её  братьев.  
Они взяли на свои плечи семейные 
тяготы и подняли четырёх сестёр. 
Поступить  иначе они не могли. В 
их роду все были грамотными. Чет-
веро братьев отца имели высшее 
образование. Дочери Таласпая не 
стали исключением. 

Галина Ивановна,    получив ди-
плом учителя,  вернулась в Казан-
ский район. Первые годы она учила 
синицынских, малоярковских, слад-
чанских  ребятишек. Память о тех го-
дах осталась в фотографиях выпу-
сков 1970-го,  1974-го, 1980-го годов. 

Более двадцати пяти беспокой-
ных лет отдала  Г.И. Азнабаева ра-
боте  в  Казанской    коррекционной  
школе. Надо  сказать,  что  контин-
гент ребятишек в её классах был не 
из лёгких. Многие вообще не жела-
ли учиться. Их нужно было суметь  
усадить за книги, вызвать интерес 
к учёбе, научить писать. У Галины 
Ивановны был особый талант, осо-
бое чутьё. К каждому ребёнку она 
умела найти индивидуальный под-
ход, могла    увлечь его, заставить 
вначале слушать, а затем уж про-
бовать   читать и считать. В своём 
классе  она  организовала  «Уголок 
чтения». Покупала для него книжки-
малышки, сама мастерила книги  из 
красочных  картинок.  Видя  стрем-
ление детей к чтению, мудрая учи-
тельница хвалила их даже за самый 
малый успех. Дети её любили. Бы-
вало, что из-за простуды у педаго-
га пропадал голос, и она шёпотом 
объясняла детям задание. В клас-
се в это время стояла полная тиши-
на: все внимательно слушали сво-
его учителя.

ЮБилеи – ЮБилЯРы

Человек 
светлой души

Среди  коллег  Галина Иванов-
на  также  пользовалась  уважени-
ем. Она была руководителем мето-
добъединения учителей  начальных 
классов, председателем профсоюз-
ного комитета. 

Г. И. Азнабаева  частенько под-
меняла    воспитателей  в  интерна-
те. Там у неё отношения с ребята-
ми тоже складывались доверитель-
ные. Они шли к ней за советом, де-
лились секретами, первыми тайна-
ми.   Учитель той же школы Галина 
Васильевна Кузина так отозвалась 
о  Галине Ивановне:  «Это  человек  
светлой души. С ней можно пого-
ворить на любые темы. Она никог-
да не подведёт». 

В летнее время большинство пе-
дагогов отдыхали, но только не моя 
героиня. Она одна растила дочь и 
не хотела, чтобы та в чём-то нуж-
далась. Поэтому  приходилось ра-
ботать. Долгое время Г.И. Азнаба-
ева    возглавляла  пионерский  ла-
герь  «Берёзка». Это  была беспо-
койная, шумная  и  ответственная 
пора. Впрочем, дочь Марина, ради 
которой  Галина Ивановна жила  и 
работала, маму  свою не подвела. 
Она с  отличием  закончила  школу, 
университет, магистратуру. Сейчас 
является магистром по программе 
«Менеджмент в образовании», ра-
ботает в Сургуте в элитной гимна-
зии  заместителем  директора  по 
учебной работе. Её сын Марк учит-
ся в 8-м классе этой же гимназии. 
В разговоре со мной Марина Ана-
тольевна призналась: «Всему, чего 
я достигла в жизни, я обязана сво-
ей маме. Она всегда  рядом. Не  па-
сует перед трудностями и является 
для меня примером».

В  2006  году  Галина Ивановна  
ушла на пенсию и стала для своего 
внука не только бабушкой, но и еди-
номышленницей. Если  он,  напри-
мер, готовился к очередной сессии, 
то она активно искала ему нужный 
исторический материал. Если он в 
своей рок-команде подбирал репер-
туар, бабушка находила подходящую 
мелодию. А  по вечерам  они  вместе 
пели старые песни под гитару. 

Коллеги-пенсионеры  четыре 
года тому назад избрали её пред-

седателем  совета  ветеранов  кор-
рекционной школы,  и  её деятель-
ная натура вновь нашла себе при-
менение.  Г.И. Азнабаева  навеща-
ет одиноких, больных,  порой просто 
звонит по телефону, чтобы узнать, 
как дела у коллег,  добрыми слова-
ми поднимает им  настроение. 

– Это внимательный, обязатель-
ный и старательный человек, – го-
ворит Л.И. Каргаполова. – Когда я 
болела, она покупала мне продук-
ты, навещала, ободряла. Я 10 лет 
работала  с  Галиной Ивановной  в 
одном коллективе и знаю её  как от-
ветственного и дисциплинированно-
го педагога.   

Галина  Ивановна  принимает 
участие во многих районных меро-
приятиях, привлекая к этому своих 
подопечных.    К  примеру,  приняла 
участие в подготовке  Дня  дерев-
ни Благодатное, где живут её род-
ственники,  оформила два красоч-
ных стенда: «Семья Азнабаевых в 
нескольких  поколениях»  и  «Сила 
наций – в дружбе».  

С нынешним супругом Никола-
ем Григорьевичем Галина Иванов-
на живёт  в  согласии  уже  15  лет. 
Вместе ездят они ранними зорями 
на рыбалку, отдыхают у костра под 
звёздным небом.  

Ветераны, которыми руководит 
Галина Ивановна, поздравляют её 
с 65-летним юбилеем и желают ей 
здоровья, удачи и  бодрости на дол-
гие годы. 

Тамара РАгоЗинА
 с. Казанское

фото из архива 
г.и. Азнабаевой

БеЗоПАСноСТь

Телефонное 
мошенничество

Анализ оперативной обстановки показывает, что на территории Тю-
менской области регистрируется большое  количество мошеннических 
действий с использованием телефонной связи. В 2015 году участились 
подобные  случаи  в нашем районе.

 Схема  действия мошенников такова. Злоумышленник  звонит граж-
данину,  представляется родственником  и сообщает, что совершил пре-
ступление, а чтобы на него не завели дело, необходимо дать взятку долж-
ностному лицу. Потом телефон передаётся другому злоумышленнику, ко-
торый представляется сотрудником правоохранительных органов и на-
зывает сумму, обговаривает  процедуру передачи денег. Жертвами таких 
уловок чаще всего становятся люди пожилого возраста.

Уважаемые земляки, если  с вами случилась вышеописанная ситуа-
ция, действуйте таким образом:

1. Прервите разговор.
2. Позвоните своему родственнику, который якобы совершил престу-

пление, и выясните, действительно ли  с ним случилось несчастье и про-
сил ли он о помощи.

3. Ни в коем случае не передавайте и не переводите денежные сред-
ства незнакомым людям.

Сотрудники ОВД России по Казанскому району просят земляков быть 
бдительными и благоразумными.

о. ТУПикоВ,
начальник ОМВД России по Казанскому району

ЗА  ЗдоРоВый  оБРАЗ   ЖиЗни

Памяти героя-земляка
Турнир баскетболистов памяти героя Афганской войны  нашего зем-

ляка Владимира Николаевича Демьянцева, третий по счёту,   состоял-
ся   24 октября в спортивном комплексе ЦФОР.  С приветственными сло-
вами к собравшимся обратились  С.Л. Черкасов, глава Казанского сель-
ского поселения,  и Р.А. Самуленко,  представитель Казанской районной 
общественной организации ветеранов боевых действий и военной служ-
бы «Патриот». 

В соревнованиях приняли участие семь команд.  Игры прошли в на-
пряжённой, острой и бескомпромиссной борьбе.

В матче открытия встретились команды Дубынского сельского посе-
ления и учащихся Казанской общеобразовательной школы. С преимуще-
ством всего в одно очко победу одержала команда Казанской школы. Эта 
игра  задала тон всему турниру. Баскетбол – это живая, контактная игра, 
не оставляющая равнодушным ни одного зрителя  и  участника.  Ярко и  
красиво выступили баскетболисты-пограничники.   Они одержали побе-
ды над командами Новоселезнёвского (21:16) и Большеярковского (29:9) 
сельских поселений.

Добротную, тактически грамотную  игру показала команда преподава-
телей Казанской школы, переигравшая (в своей подгруппе) Грачёвскую 
команду  и  команду  своих  учеников . 

 В финале встретились  две команды – учителей  Казанской школы 
и пограничников.  В напряжённой  борьбе, при некоторой доле везения  
с преимуществом в одно очко (как и в матче открытия)  победа доста-
лась педагогам. 

Команда учащихся Казанской школы в матче за третье, призовое, ме-
сто, ведя в счёте 6 очков, за две минуты до окончания второй половины 
игры умудрилась проиграть новоселезнёвцам, наверное, самой быстрой 
команде турнира –  24:27.

Призёрам были вручены призы и грамоты, а всем участникам сказа-
ны слова благодарности и пожелания  новых встреч в  будущем. 

А. неЧАеВ, 
главный судья соревнований                                           

капитан команды денис лаубах

галине ивановне 
годы нипочём


